
晚上忘关窗户
小偷趁机行窃

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
沈全华 通讯员/魏天宇）深夜，低楼层
的住户通风透气也要注意安全防范，
别给小偷留下“方便之门”。近日，芦
淞公安分局将盗窃嫌疑人刘某刑事拘
留，对方曾多次利用居民未锁窗关门
之际入室作案。

5 月底，芦淞公安分局刑侦大队
接到荷叶名苑小区住户报警称，放置
在客厅桌面的几百元现金被盗，可能
是晚上睡觉时窗户没有上锁，被小偷
趁机而入。随后，芦淞警方又接到多
起入室盗窃警情，嫌疑人的作案手法
如出一辙，可能是同一人作案。

民警通过调取视频监控发现，这
名犯罪嫌疑人一般都是凌晨3时以后
进入案发小区，寻找低楼层没有关窗
户的住处，通过攀爬的方式入室盗
窃。他在现场逗留的时间非常短，在
客厅盗窃得手后就逃离现场。民警很
快锁定犯罪嫌疑人，为有盗窃前科的
男子刘某，并通过蹲守方式将其抓
获。经查，刘某作案4起，涉案金额近
1万元，所盗财物已花销一空。

忘拔电器插头
住户家里被烧

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
王晖）昨天上午八点多，财富湘江小区
发生火灾，二号楼高层某户起火。幸
得消防、物业和业主及时扑救，没有造
成人员伤亡。

据中泰物业公司负责人介绍，火
灾情况大致如下：由于业主外出送孩
子上学，忘记拔电器插头，八点房屋开
始起火。消防队接报后迅速赶到，会
同物业疏散业主。由于电梯停运，消
防队员爬楼梯上二十几楼，把火灭
了。待消防队员离开，几分钟后，由于
房屋的阳台上有暗火，房屋又再次起
火。这次火势更加猛烈。消防队员又
返回火场，会同物业一起，将火灾彻底
扑灭。

记者发现，失火住户家客厅已经
烧得面目全非。秋季是火灾频发季
节，有关部门提醒要注意防火，特别是
要注意加热类电器，注意电源不要超
载，以免发生不测。

城事
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减资公告
株洲市西雅教育培训学校有限责

任公司注册资金从 100 万元减至 10
万元。自本公司发布减资公告之日起
45 天内，请债权人到公司申报，逾期
未申报的，视其没有提出要求。

电话：15897338988
联系人：杨洋

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
杨凌凌）“因为有了狐轩专项教育
基金，我才能走进大学。现在我
已经成功保研，希望能给学弟学
妹们加油鼓劲。”9 月 10 日，在
2021 年株洲市教育基金会“狐轩
专项教育基金”学子见面会现场，
受助学生温立智这样说。

温立智是醴陵一中的毕业
生，高考后，他考入华中师范大
学，正当他为上学费用焦虑的时
候，狐轩专项教育基金雪中送炭
为他伸出了援手。“感恩这个温暖
的社会，给予我克服困难的勇气
和前进的力量。”温立智说。

2021 年株洲市教育基金会

“狐轩专项教育基金”总共资助45
名贫困学子，除了已经在读的大
学生之外，还有新进大学生。狐
轩服饰创始人胡轩还额外制定了
优秀学生的奖励机制，在学子见
面会上给获得全国、全省奖项的
优秀学子额外送上一份大红包作
为鼓励。

看到学子们满满的正能量，
胡轩十分欣慰。他希望学子们能
够牢记社会各界的爱心，发奋图
强，最重要的是学有所成后，能积
极反哺社会，报效国家，不负青
春，不负时代。“我们会一如既往
的搭建更多更好的桥梁，助他们
放心追梦。”胡轩说。

湖南狐轩服饰有限公司作为
株洲本土成长起来的一家服饰品
牌企业，一直积极开展各类慰问
活动，公司的脚步踏入敬老院，走
进孤儿院，并成立专项基金帮扶贫
困大学生。狐轩专项教育基金
2015年开始成立，2016年携手株
洲市教育基金一起关注贫困学子，
资助困难大学生已超过100人。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
姚时美）昨日，2021 年株洲晚报
金秋助学茶陵分会场专场见面会
举行，茶陵县志愿者联合会接受
委托，将 8 万元助学金分发给 16
名困难大学新生。

茶陵县志愿者联合会（原茶
陵县义工联合会）成立于2009年

4月，是由社会爱心人士自发筹备
组建，志愿为社会提供无偿服务
的各界人士组成的社会团体，经
县民政局批复，隶属共青团茶陵
县委员会的一个民间公益组织。

近年来，该志愿者联合会将
脱贫攻坚作为志愿服务工作的结
合点、突破点，不断扩大在社会事

务管理领域的参与面。十二年
来，共开展各项活动 2000 余次，
总服务时间15 万余小时，累计筹
集企业和个人爱心捐款800余万
元，资助学生 3000 余人次，为该
县脱贫攻坚贡献了力量。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
马文章 通讯员/陈佳）9月6日11
时许，醴陵市青云北路一小区后
山发生山体滑坡，护坡水泥块、黄
泥连带着大树散落一地，多名群众
被困。江源消防站迅速出动 3 辆
消防车、共17人赶赴现场处置。

“2 单元 7 楼有人被困，其中
还有名9旬老人。”11时38分，消
防员到达后发现现场一片狼藉，
山上仍有黄泥不断往下掉落，一
名 50 多岁的中年男子指向楼房
处焦急地喊。

消防员夏伦蒙、唐江立即做
好安全防护措施展开救援。此
时，房子靠近山体一侧已经堆满
了泥石，越往里走，脚下的淤泥越
深，最深处已经没过两人膝盖。

“我们没有大碍，你们先去救
老人吧！”夏伦蒙和唐江进入2单
元楼层看到，有3名居民躲在一楼

楼层角落，示意消防员先救老人。
来到老人身边，夏伦蒙迅速

俯下身子背起老人，唐江则奋力
托举起老人双腿，两人艰难地朝
安全区域转移。5分钟后，老人得

以脱险，随后，满是淤泥的两人返
回至楼房继续搜救。

经过近 1 小时全力救援，被
困的 4 名居民全部救出。所幸，
灾害未造成人员伤亡。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
李逸峰 通讯员/戴敬）近日，一名
辖区群众匆匆来到经开公安分局
学林派出所，向民警反映，自己在
家门口树下发现了两只小鸟，起
初他以为这只是两只普通的小
鸟，但经过仔细观察后，觉得它们
长得非常稀奇，有点像国家保护

动物。
为了慎重起见，学林派出所

副所长何超立即联系了市小动物
保护协会工作人员，请求帮助确
认。经协会工作人员反复观察比
对，最终确定这是涉禽类动物池
鹭。2016 年，池鹭被列入《世界
自然保护联盟濒危物种红色名

录》，是珍贵的野生动物。
经过仔细检查，两只池鹭生

命体征良好，具备野外生存能
力。随后，民警在小动物保护协
会工作人员的指导下，将两只池
鹭放飞到生态环境良好、利于繁
衍生息的龙母河湿地公园，让它
们重返大自然。

“狐轩服饰”连续6年资助贫困生

▲见面会现场，胡轩与受资助学生合影。 记者/杨凌凌 摄

16名茶陵学子领到助学金

醴陵一小区后山滑坡 4名被困居民获救

警民合力 小池鹭回归自然

▲消防员营救被困居民。 通讯员 供图
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佳作
“双减”政策下 校园记者这样说

7月24日，“双减”政策正式发布。政策要求全面压减中小学生的作业总量和时长，校外培训机构
不得占用国家法定节假日、休息日及寒暑假期组织学科类培训等。

作为教育的主角——广大小学生对于“双减”政策各有感悟。这期，我们一起来看看校园记者对
“双减”政策有哪些要说的。

“双减”政策之我见
美的学校1801班 秦思琦
证号：21012497322

最近被讨论最多的话题就是教育部
颁布的“双减”政策了，我也听爸爸妈妈
在家里议论，知道这个政策与我们学生
息息相关。

所谓“双减”，一是减轻校内作业负
担，二是减轻校外培训负担。妈妈说：

“以后的周末和寒暑假都不会有学科类
的培训班了。”如果是真的，我心里还挺
高兴，周末就不用去上那些学科类培训
班了，比如作文、英语和数学。因为这些
在学校已经花了很多时间来学习，课间
十分钟我们也基本在教室看书，不能出
去打闹，都没有时间跟小伙伴玩，我已经
很累了。我最讨厌的文化培训班就是奥
数，因为它很难。现在没有了文化培训
班，我的假期就可以有更多时间做自己
喜欢的事，可以上自己喜欢的舞蹈课和
画画课，还有空余时间休息。但是听说
文化培训班周一到周五放学之后还是可
以开放，我就有点担心了，如果放学后，
妈妈再让我去培训班上课，那就太累了，
希望妈妈没有这个想法，否则我的书包
只会越来越重，眼镜片也会越来越厚。

你们喜欢这样的“双减”政策吗？觉
得它是好是坏呢？

“双减”来了，怎么办？
八达小学62班 何艾宣
证号：21011005174
指导老师：李蓉晖

“双减”对我们而言还只是一个抽象
的概念，却已经真真实实地走近我们了。

近日，各地都行动起来，坚持家校联
动，落实“双减”政策。同学们，你们是不
是十分开心呢？既不用周末早早起床，
东奔西跑地去赶各式各样的课外培训
班，也不用每天回家就拼命地埋头于作
业堆里，直到深夜。爸爸妈妈们更不用
再为巨额的课外补习费用而忙忙碌碌，
为鸡飞狗跳的家庭作业时光而抓狂不
已。

看似皆大欢喜的结局，背后，我却听
到了另一种声音，那是警钟的声音。我
认为，无论是课外班的减少还是作业量
的减少，其实都是为了培养大家主动学
习的好习惯，“双减”政策的实施其实在
向我们透露一个重要的信息：比起被动
的“填鸭”式教育，我们更需要主动学习
的人才。

要想自己学习更好，必须要有明确的
目标、有序的计划、良好的习惯和强健的
体魄。所以我认为我们要自主地做好课
前预习、课后复习，抓住每一个错题，不
一味依赖于其他的教辅资料、家长、培训
班。善于总结和掌握好学习秘诀，这才
是“双减”政策下比起疯狂刷题、花钱补
课更行之有效的学习出路。

总而言之，面对“双减”，我们更要明
确自己的追求，善于要求自己。

做学习的小主人
北师大株洲附校x1605班 李书航 证号：21040416147 指导老师：周娟

上学期周末，我到小区里找
朋友玩，可找了一大圈儿也没找
到一个朋友，他们的爸爸妈妈都
对我说：“他去上培训班了。”哎，
真是乘兴而去，败兴而归。为什
么会出现这种情况呢？“罪魁
祸首”还是培训班。

我们班有个同学曾在班上
仰天长叹：“我的周末被培训班
排满了，都没时间打球了！”培训
班特别占用孩子的周末休息时
间。我认为培训班报多了，反而
会增加孩子的厌学心理，不但无
益反而有害！现在，“双减”政策
一出，狠狠地打击了这种拔苗助

长式的教育，解放了孩子们的周
末与假期，也减轻了孩子们的学
习压力。

课余时间解放了，要拿来干
什么呢？同学们可以好好地完
成学校里布置的作业，剩下来的
时间可以打打球、看看书，爱学
习的同学们更是可以自发地做
一些拓展练习……总之，我们可
以自己安排假期，放松身心，课
余时间的活动多样化了，孩子们
可以享受快乐假期，全面发展。

记得某学校运动会有一些
学生打出了这样的标语：“我爱
学习，学习使我妈快乐”，令人啼

笑皆非，为什么不是“我学习，我
快乐”呢？难道他们不是在为自
己学习吗？还真不是！在培训
班和父母的束缚下，有的孩子会
不由自主地生出一种“我是在为
父母学习”的错觉。

所以，“双减”政策是把学习
这件事，交到了我们自己手中，
希望我们自己来掌舵，做学习的
小主人，激发学习自主性的同
时，减少外力作用，让家长来做
我们学习过程中的助手，而不再
是“掌舵人”。

双减 双赢
荷塘外国语学校1504班 朱梓豪 证号：200110210710

7 月“双减”政策发布以后，
家长、学生们自然分成了两派，
其中一部分学生认为未来不能
补习文化课程，自己的成绩可能
会下降，这也是部分家长担心的
问题。

我作为一个从不补习文化
课的学生，自然是支持国家政策
的。我认为成绩好并不是补出
来的，像我们班几个成绩好的同
学都没补过课。每年高考成绩
公布后，一些学生像夜空中闪耀
的星星一样，他们有一个共性，
除了学习成绩特别好，兴趣爱好
也广泛，弹琴、打球、画画、下棋

等等。如果这些成绩好的学生
也花大量时间补习文化课，哪里
有时间去发展自己的特长呢？
我认为，如果课堂上我们都消化
了老师讲授的内容，认真听，记
住关键点，做好作业，不懂就问，
成绩自然会稳步提上来。

有一则新闻说，家长花21万
元给孩子补数学，孩子考了 59
分，家长很生气，找到培训机构
理论，可培训机构振振有词：他
原来只能考 20 多分！最后警察
介入事情才得以解决。21万，是
一个沉重的负担，不是一般家庭
可以承受的，而且当认为重金投

入一定会有成效的家长感到落
差太大时，愤怒也就在所难免
了。

现在国家出台“双减”政策，
同时深化高中招生改革，就是希
望让教育回归学校主阵地，让学
生“德智体美劳”全面发展。

少年是祖国的未来，未来不
是需要更多的小胖墩、小眼镜，而
是全面发展的人才。如果把学生
培养比作射箭的话，“双减”恰恰
指向一个更远的靶，是“双加”：一
加“在校教育质量”，二加“其他素
质提升”。所以请家长们减少焦
虑，共谋教育的“双赢”！

我对“双减”政策的看法
茶陵县解放学校376班 蒲崟杰 证号：21081753637

“双减”政策的出台，可谓是
一石激起千层浪，从各大机构对

“双减”的不同“解读”中可以看
出，有人欢喜有人忧。今天就和
大家聊一聊我对“双减”政策的
理解和看法。

据我了解，父母儿时的童年
生活和我们现在不一样。他们
在学校上学期间，会和小伙伴们
玩斗智斗勇的“老鹰抓小鸡”和
锻炼身体协调性的跳皮筋；放学
回家后，可以跟朋友去广阔的田
里捉泥鳅，去山上采美味的野
果，在院子里开心快乐地玩丢手
绢。而现在的我们，在学校时课
间极少去玩耍，下课了必须要抓
紧时间做各科作业，就怕作业完
不成，就怕成绩跟不上，就怕自

己比同学落后一大截。放学回
家后一放下书包还是做作业、看
学习资料、上网课，仿佛我们的
童年生活里除了上学、回家做作
业，就没有别的娱乐时间了。散
步、打球、看电视等都成了奖励，
只有作业做得快又好，学习成绩
好 的 孩 子 才 能 享 受 这 样 的 特
权。即便如此，我们除了每天的
上学期间要学习，周末还得上补
习班，因为父母怕我们跟不上，
怕我们落后于其他同学。我多
希望我们能像父母小时候一样
过着自由快乐又有趣的生活呀，
可以看丰富多彩的电视节目，可

以欢快地打轻盈的羽毛球，也可
以读自己喜欢的课外书。

“双减政策”的实施，就像一
个调色盘，可以把我黑白的世界
画得多姿多彩。它可以把我们
的生活变美好：作业变得更少
了，周末再也不用去补习文化课
程了，在这些闲暇时间里，我可
以天马行空地画画，自由地奔跑
在篮球场上，也可以躺在沙发上
悠哉地看看喜欢的电视节目。

作为一名小学生，我对“双
减”政策是欢喜、支持和赞同的。


